

Procès-Verbal de l'Assemblée générale du 13 mai 2024

Mot de la présidente

La présidente, Mme Aviva Dattel, souhaite la bienvenue à l'Assemblée et ouvre la séance. Elle énumère les personnes qui se sont excusées et salue Jean Dambron, notre ancien président, présent dans la salle. Elle se réjouit de partager des bonnes nouvelles au sujet de la santé de l'association :

« En conformité avec nos statuts, un **Bureau** composé de cinq personnes gère le travail de gestion et d'administration du Relais. Il se réunit tous les quinze jours. L'ambiance est conviviale et efficace.

Le **Comité** se réunit toutes les six semaines environ. Il s'est enrichi de deux nouveaux candidats, qui ne sont pas présents ce soir mais que l'Assemblée sera amenée à élire.

L'association se montre dynamique, les membres de notre petite équipe s'investissent remarquablement et se partagent les tâches, nos liens avec le réseau et les organismes apparentés s'en trouvent renforcés.

C'est dans notre [rapport d'activité 2023](#) que vous trouverez le détail de nos diverses missions et collaborations.

Nous constatons que le nombre de nouvelles personnes...de nouvelles familles... qui nous sollicitent est en augmentation ; les situations rapportées sont de plus en plus complexes.

Nous nous efforçons d'offrir aux proches qui demandent notre aide une écoute empathique, un soutien et un accompagnement, ainsi que des pistes concrètes et des actions à entreprendre.

Notre expérience et notre connaissance du réseau nous permettent d'aider à dénouer des situations difficiles, mais il reste beaucoup à faire pour obtenir de manière concrète la reconnaissance de la place essentielle des proches dans les prises en charge des personnes concernées par les troubles psychiques. »

Deux scrutateurs se portent volontaires

1. **L'ordre du jour** est approuvé à l'unanimité

2. **Procès-verbal de l'Assemblée Générale du 22 mai 2023**

Le procès-verbal a été enregistré sur notre site Internet avant l'Assemblée sous :

<https://lerelais.ch/wp-content/uploads/22-05-2023-PV-AG-final2272.pdf>

Il est approuvé à l'unanimité.

3. **Rapport d'activité et de gestion 2023**

Le Rapport d'activité a été envoyé par mail à nos membres et se trouve sur notre site sous : <https://lerelais.ch/wp-content/uploads/Rapport-activites-2023-definitif.pdf>

Les membres qui ne seraient pas à l'aise avec Internet peuvent nous demander une version papier. Le Rapport d'activité est approuvé à l'unanimité.

4. Rapport financier 2023

Les comptes (bilan et compte de fonctionnement) de l'exercice 2023 ont été publiés dans le Rapport d'activité et de gestion 2023 et sont affichés à l'écran. Nous avons entrepris durant l'année une campagne auprès de toutes les communes du Canton de Genève ainsi qu'auprès de la Loterie Romande et du Département de la cohésion sociale de Monsieur T. Apothéloz. La Loterie Romande nous a soutenus pour la mise en place d'un nouveau site internet (www.lerelais.ch) ainsi que pour l'impression de nouvelles brochures. Diverses communes nous ont, quant à elles, apporté leur aide pour l'activité courante du Relais. Vous pouvez retrouver leurs noms sur notre site internet sous le lien : <https://lerelais.ch/nos-soutiens/>

Ces soutiens nous ont permis de dégager un bénéfice conséquent de CHF 10'443.- pour l'année 2023. Suite à ce résultat, le Relais renoncera à faire appel aux soutiens des communes durant l'année 2024 et maintiendra le prix de ses cotisations : CHF 70.- pour une cotisation individuelle et CHF 90.- pour une cotisation de couple.

Le Rapport financier est approuvé à l'unanimité.

5. Rapport du vérificateur aux comptes

Le rapport de la Société Fiduciaire d'Expertise et de Révision (SFER SA) du 8 février 24 est lu à l'assemblée et approuvé à l'unanimité.

6. **Vote** : Le rapport d'activité, le bilan et les comptes d'exploitation 2023 sont approuvés à l'unanimité. La décharge du Comité est également approuvée à l'unanimité. La société fiduciaire d'expertise et de révision SFER SA est réélue comme contrôleur aux comptes pour une année.

7. Présentation des candidats et élection du Comité

Au préalable, Antonio Lafranchi remercie Madame Vital Horta pour sa participation au Bureau et au Comité du Relais durant plusieurs mois en 2023.

Il présente les candidats au Comité :

En 2023, un effort particulier a été fait pour renforcer le Comité. Le défi pour trouver des candidats était double : d'une part il est de plus en plus difficile de recruter des personnes prêtes à donner de leur temps, bénévolement, pour une cause solidaire comme la nôtre alors que leur vie est déjà très remplie ; d'autre part nous nous devons de garder un équilibre entre les Proches (personnes ayant vécu une expérience de vie en commun avec une personne concernée par des fragilités psychiques) et les Professionnels ou personnes non proches. Nous avons réussi et nous en sommes ravis ! Voici les 4 candidats :

Madame Danielle **Francescato** (Professionnelle et Proche): infirmière en psychiatrie, riche d'une expérience professionnelle très variée, elle a longtemps exercé dans un CAPPI. Grâce également à son vécu de proche, elle apporte au Relais son précieux savoir, son écoute active et ses judicieux conseils.

Madame Maeva **Briguet** (Professionnelle et Proche) : présente au sein du Relais depuis 2019, Maeva a récemment terminé ses études en psychologie clinique. Elle occupe actuellement un poste de psychologue en formation au sein d'un cabinet médical, et un second poste en tant qu'assistante de recherche à Belle-Idée. Sa sensibilité, acquise également grâce à son expérience personnelle en tant que proche, lui a permis de s'intégrer aisément au sein du Relais.

Monsieur Nino **Della Luce** (Proche): en Suisse depuis 1988, de nationalité suisse et italienne, il est marié, père de trois enfants et c'est un Proche Aidant. Il travaille depuis 15 ans comme Directeur de travaux dans un grand bureau d'architecte. Il a participé à deux sessions de ProFamille.

Monsieur Jonathan **Dhaussy** (Professionnel) : infirmier spécialisé en santé mentale depuis 20 ans, il est le coordinateur du programme ProFamille (programme psycho-éducatif destiné aux Proches Aidants). Il est également enseignant pour les étudiant-e-s infirmier-è-s à la HES (Haute Ecole de Santé) dans le groupe « Psychiatrie & Santé mentale ». Il a toujours été aux côtés des Proches pour des raisons professionnelles, mais aussi personnelles. Son objectif, son enseignement, voire sa philosophie sont, d'une part, d'aider et de former les Proches Aidants pour qu'ils deviennent plus familiers des stratégies psycho-éducatives et, d'autre part, de transformer le regard des soignants sur les Proches. Ceux-ci, en tant que partenaires des soins, peuvent grandement améliorer le pronostic de la personne concernée par des fragilités psychiques qu'ils/elles soutiennent.

Nos Membres d'honneur sont également cités : le Professeur François **Ferrero** et Monsieur Sandro **Manzoni** ; ainsi que notre membre actif M. Dietmar **Lohmann**. Nous remercions vivement nos membres actives sortantes : Mesdames Marie-Ange **Zwickert**, Nadège **Falquet** et Eloïse **Renault** pour leur précieuse contribution aux activités du Relais pendant de nombreuses années.

Election du Comité, composé de dix membres :

Aviva Dattel, actuelle présidente	(Bureau et Comité)
Fabienne Thorens, actuelle vice-présidente	(Bureau et Comité)
Danielle Francescato	(Bureau et candidate Comité)
Antonio Lafranchi	(Bureau et Comité)
Pascal Bonvin, trésorier	(Bureau et Comité)
Dr. Cédric Deville	(Comité)
Dre Léonice De Carvalho Furtado	(Comité)
Maeva Briguet, candidate	(Comité)
Nino Della Luce, candidat	(Comité)
Jonathan Dhaussy, candidat	(Comité)

Le Comité est élu à l'unanimité.

Aviva Dattel et Fabienne Thorens seront dorénavant co-présidentes, et Pascal reste notre trésorier.

8. Divers, propositions individuelles

Intervention très appréciée de l'un de nos membres pour relever le travail effectué par le Bureau et le Comité durant l'Année 2023.

La partie statutaire de l'AG se termine à 20h00.

La conférence prévue peut débuter. Le thème est :

« Que deviendront nos proches concernés par des troubles psychiques après notre disparition »

Les intervenants sont :

Professeur Philippe Huguelet , responsable du CAPPI Eaux-Vives et de l'Equipe Mobile. Il nous parle de l'impact du décès de leurs parents chez les personnes en fragilité psychique. Il aborde également le rôle de la spiritualité lors de ces mêmes fragilités psychiques.

Madame Ana Zumbino, de GLZ Conseil & Curatelle (www.glz) Elle présente les divers types de curatelles et les dispositions testamentaires à prévoir pour protéger nos proches concernés.

Les interventions très intéressantes de nos conférenciers donnent lieu à plusieurs questions posées par les personnes présentes.

Pour le comité :



Genève, le 15.9.2024

Fabienne Thorens

Co-Présidente